

Lula se entromete en Nicaragua bajo el paraguas de Biden

Por: [Andrew Korybko](#)

Globalización, 06 de abril 2023

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Política](#), [Política exterior](#)

Nota del Editor: Artículo publicado originalmente el 9 de marzo de 2023.

Por “políticamente inconveniente” que pueda ser admitir para algunos, ya sean partidarios multipolares fuera de Brasil o miembros del PT, podría decirse que Lula se está entrometiendo en Nicaragua hoy en día a instancias de Biden poco después de condenar conjuntamente a Rusia junto con sus Contraparte estadounidense en DC.

Estos dos desarrollos hostiles literalmente preocupan a países en lados opuestos del planeta, pero están inextricablemente conectados en el sentido de que confirman la cosmovisión recalibrada de Lula.

La guerra híbrida de Estados Unidos contra Nicaragua

La [Guerra Híbrida de Estados Unidos contra Nicaragua](#) que comenzó en 2018 como castigo por los esfuerzos del **presidente Daniel Ortega para fortalecer la soberanía** de su estado centroamericano está entrando en una nueva fase después de que el presidente brasileño **Lula da Silva** acaba de decidir participar en esta campaña de cambio de régimen. Ese recién reelegido y ahora tres veces líder autorizó a su embajador ante la ONU, **Tovar da Silva Nunes**, a condenar a Nicaragua ante ese organismo mundial y ofrecer acoger a aquellos de su pueblo que han sido despojados de su ciudadanía.

[La Agencia Anadolu](#) informó que el enviado brasileño le dijo a la comunidad internacional lo siguiente:

“El gobierno brasileño sigue con suma atención los acontecimientos en Nicaragua y está preocupado por las denuncias de graves violaciones de derechos humanos y restricciones al espacio democrático en ese país, en particular ejecuciones sumarias, detenciones arbitrarias y torturas de disidentes políticos.

Brasil está listo para explorar formas en las que esta situación pueda abordarse constructivamente en diálogo con el gobierno de Nicaragua y todos los actores relevantes.

El gobierno brasileño también recibe con extrema preocupación la decisión de las autoridades nicaragüenses de determinar la pérdida de la nacionalidad de más de 300 ciudadanos nicaragüenses.

Al reafirmar su compromiso humanitario con la protección de las personas apátridas y la

reducción de la apatridia, el gobierno brasileño se pone a disposición para acoger a las personas afectadas por esta decisión en el marco del estatuto especial previsto en la ley de migración brasileña”.

Esta inquietante declaración será ahora analizada para que el lector pueda comprender todo su significado.

Ortega [culpó a los EE. UU.](#) por conspirar para derrocar a su gobierno elegido democráticamente desde el comienzo de este malestar intermitente durante los últimos cuatro años y medio. Según él, narcotraficantes, agentes extranjeros y frentes de inteligencia de “ONG” fueron operativos con ese fin en un esfuerzo por expulsarlo violentamente de su cargo. Después de que esa parte de su complot fracasó, los conspiradores intentaron manipular a los votantes en su contra antes de las elecciones de noviembre de 2021, pero [finalmente](#) eso también [fracasó](#).

La Asociación Estratégica Ruso-Nicaragüense

Desde el inicio de esta [Guerra Híbrida](#) hasta el presente, Nicaragua ha ampliado de manera integral sus relaciones con Rusia, llegando incluso [a abrir un consulado honorario en Crimea](#) en noviembre de 2020 en lo que representó la primera misión diplomática extranjera en esa región desde su reunificación con Rusia. Esto era de esperar en retrospectiva, ya que Ortega ya [reconoció a Abjasia y Osetia del Sur](#) alrededor de un mes después de que Rusia asegurara su independencia en la [Guerra de Georgia provocada por Estados Unidos](#) en agosto de 2008.

[Al verse obligada](#) Rusia a iniciar su [operación especial](#), Nicaragua [se abstuvo](#) de la primera Resolución de la ONU en su contra pero luego vetó las dos siguientes en [octubre](#) y [el mes pasado](#), así como la de [abril pasado](#) que pedía suspender a Rusia del Consejo de Derechos Humanos. Ortega también fue [uno de los primeros líderes](#) en apoyar el reconocimiento de la independencia de las Repúblicas de Donbass por parte de su homólogo ruso antes del inicio de la mencionada operación en curso.

[¿Por qué Estados Unidos está fabricando otra crisis en Nicaragua?](#)

Sin embargo, hay mucho más en sus vínculos que solo la dimensión diplomática, ya que la militar es aún más importante. Rusia y Nicaragua [cooperan muy de cerca](#) en esta esfera, y ese estado centroamericano también [participó](#) en los simulacros Vostok 2022 del año pasado en la región del Lejano Oriente de su socio. El director senior de Estados Unidos para el Hemisferio Occidental en el Consejo de Seguridad Nacional dijo en septiembre pasado que los lazos militares de Rusia con Nicaragua [le preocupan más](#) que los que tiene con Cuba o incluso con Venezuela.

En el frente humanitario, Rusia opera una [estación satelital terrestre](#) en Nicaragua para ayudar con las respuestas a desastres y le [envió más de 400 toneladas de harina](#) para aliviar las consecuencias de la [crisis alimentaria mundial provocada por Occidente](#). En cuanto al aspecto económico de sus vínculos, ese estado centroamericano está considerando participar en [el sistema de pago Mir](#) de su socio y [lanzar un corredor de comercio marítimo](#) a su región del Lejano Oriente. En total, estos dos son socios estratégicos verdaderos y confiables.

Injerencia brasileña en asuntos internos de Nicaragua

Habiendo explicado el contexto de Guerra Híbrida de la última Crisis de Nicaragua y el papel que ha jugado la asociación estratégica de este estado centroamericano con Rusia para asegurar su estabilidad en estos tiempos difíciles, el lector ahora puede comprender mejor la gravedad de la intromisión de Brasil en sus asuntos. El enviado de Lula ante la ONU ofreció a su país acoger a los más de 300 nicaragüenses que fueron despojados de su ciudadanía y deportados a Estados Unidos tras ser declarados [culpables de](#) traición a su patria.

Bajo el falso pretexto de los “compromisos humanitarios”, Brasil se ofrece como voluntario para albergar a estos traidores del cambio de régimen respaldados por Estados Unidos, que con toda probabilidad seguirán intentando derrocar a su gobierno elegido democráticamente con un guiño y un asentimiento del propio Lula. Por lo tanto, su política puede describirse objetivamente como “imperialismo humanitario” ya que es la explotación de la óptica “humanitaria” manipulada para fines imperialistas, en este caso ayudando a los EE. UU. a destituir ilegalmente a Ortega de su cargo.

Los observadores deben recordar que Lula acaba de reunirse con Biden hace un mes en DC, tiempo durante el cual emitieron una declaración conjunta que incluía una [fuerte condena a Rusia](#) . A esto le siguió que el líder brasileño [fuera respaldado](#) por el autor intelectual [de la Revolución de Colores, George Soros](#), y luego ordenara a sus diplomáticos votar [en contra de Rusia](#) durante la última Resolución de la ONU que Nicaragua vetó, después de lo cual [habló con Zelensky](#) y discutió la “fórmula de paz” de este último, que [incluye enjuiciando a Rusia](#) .

“ [La visión multipolar recalibrada de Lula lo hace dócil a los grandes intereses estratégicos de Estados Unidos](#) ”, especialmente porque comparte en gran medida la [cosmovisión liberal - globalista de los demócratas estadounidenses en el poder, en particular en su dimensión interna. A pesar de alinearse políticamente con EE. UU. contra Rusia en el conflicto geoestratégicamente más significativo desde la Segunda Guerra Mundial, una operación de desinformación literal le](#) ha lavado el cerebro a la mayoría de su base del Partido de los Trabajadores (PT) para que piensen que está “jugando al ajedrez 5D”.

Analizando las motivaciones ideológicas de Lula para cumplir las órdenes de Biden

Ya sea contra Rusia o ahora también contra Nicaragua, Lula claramente está siguiendo las órdenes de Biden en la [Nueva Guerra Fría](#) , aunque es cierto que se está frenando un poco al no hacer todo lo posible como quiere Estados Unidos. Eso explica por qué no está armando a Kiev, sancionando a Rusia y por qué no ordenó a sus diplomáticos que firmaran una reciente declaración conjunta condenando a Nicaragua. Nada de esto se está haciendo bajo presión o como parte de un llamado “plan maestro”, sino que simplemente se debe a la visión del mundo recalibrada de Lula desde su encarcelamiento.

La forma en que parece ver todo es que el mundo está realmente dividido entre democracias y dictaduras, exactamente como lo ha afirmado Estados Unidos en su campaña de guerra de información a lo largo de la Nueva Guerra Fría. Con eso en mente, es consistente con esta evaluación, independientemente de si alguien está de acuerdo con ella o no, ya que es el derecho soberano de Lula como jefe de estado concluir y luego actuar en consecuencia, condenar tanto a Rusia como a Nicaragua mientras afirma querer mediar. .

O no es sincero con el segundo objetivo mencionado o está tan divorciado ideológicamente de la realidad objetiva como para pensar que sus respectivas condenas no lo descalifican para mediar en ninguna de las crisis, sin mencionar el voluntariado para albergar a los traidores del cambio de régimen respaldados por Estados Unidos que fueron deportados por Managua. En todo caso, seguir aferrándose a este objetivo superficialmente “noble” a pesar de las políticas que promulgó inhabilitándolo para ello puede tergiversarse para defenderse de las acusaciones de colusión con EE.UU.

En medio de la [inminente trifurcación de las Relaciones Internacionales entre el Billón de Oro](#) de Occidente liderado por Estados Unidos , la [Entente Sino-Russo](#) y el [Sur Global](#) , Lula está posicionando activamente a Brasil para alinearse mucho más cerca del bloque de Estados Unidos que los otros dos, incluido el tercero. uno de los cuales es una parte. En lugar de permanecer neutral hacia [la guerra de poder de la OTAN contra Rusia](#) como lo han hecho sus compañeros miembros de los BRIC y no entrometerse en Nicaragua, condenó a esos dos socios multipolares y, por lo tanto, envió una señal clara.

Reflexiones concluyentes

Por “políticamente inconveniente” que pueda ser admitir para algunos, ya sean partidarios multipolares fuera de Brasil o miembros del PT, podría decirse que Lula se está entrometiendo en Nicaragua hoy en día a instancias de Biden poco después de condenar conjuntamente a Rusia junto con sus Contraparte estadounidense en DC. Estos dos desarrollos hostiles literalmente preocupan a países en lados opuestos del planeta, pero están inextricablemente conectados en el sentido de que confirman la cosmovisión recalibrada de Lula.

Su noción de multipolaridad no se parece en nada a la de Rusia o Nicaragua. Al igual que su amigo Biden, Lula está convencido de que la Nueva Guerra Fría es entre democracias y dictaduras en lugar de si las Relaciones Internacionales volverán a la unipolaridad o se volverán multipolares. Al mismo tiempo, no va contra Rusia con todo lo que quiere Estados Unidos al negarse a armar a Kiev o sancionar a Moscú, pero su alojamiento de agentes de cambio de régimen antinicaragüenses representa una escalada.

La diferencia en sus enfoques contra Rusia y Nicaragua es que sus gerentes de percepción tendrían dificultades para manipular a Kiev y/o sancionar a Moscú de cualquier manera que defienda engañosamente su política exterior supuestamente “independiente”, mientras que no existen tales preocupaciones con Managua. El primer conjunto de políticas generaría inmediatamente la atención mundial y, por lo tanto, lo desacreditaría por completo en el Sur Global, mientras que el segundo apenas se discute ya que [los falsos izquierdistas de la región lo apoyan](#) .

En cuanto a este último punto y concluyendo el presente análisis, ahora queda claro que la última llamada “marea rosa” no es lo que parece. Estos “nuevos izquierdistas” que recientemente llegaron al poder, que incluye a Lula durante su tercer mandato, son realmente liberales-globalistas en su perspectiva y no multipolares como lo fue el ex presidente venezolano Hugo Chávez o lo sigue siendo Ortega. Lula ahora lidera el grupo y muestra que incluso los autoproclamados “izquierdistas” en la América Latina moderna pueden terminar siendo representantes regionales de la Guerra Híbrida de los Estados Unidos.

*

Nota para los lectores: haga clic en los botones de compartir arriba o abajo. Síguenos en Instagram y Twitter y suscríbete a nuestro Canal de Telegram. Siéntase libre de volver a publicar y compartir ampliamente los artículos de Global Research.

Este artículo se publicó originalmente en el [boletín de noticias de Andrew Korybko](#) .

Andrew Korybko es un analista político estadounidense con sede en Moscú que se especializa en la relación entre la estrategia de EE. UU. en Afro-Eurasia, la visión global de China One Belt One Road de la conectividad New Silk Road y Hybrid Warfare. Es un colaborador frecuente de Global Research.

Artículo original en inglés:



[Lula Is Meddling in Nicaragua at Biden’s Behest](#), publicado el 9 de marzo de 2023.

Traducido y revisado en exclusiva para el Centro de Investigación Sobre Globalización ([Global Research](#)).

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Andrew Korybko](#), Globalización, 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Andrew Korybko](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca